

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SAINT-BRIEUC, LE 13 SEPTEMBRE 2023



## CITOYENNETÉ EUROPÉENNE

LE DÉPARTEMENT ORGANISE DES ATELIERS - DEBATS AVEC DES LYCÉENS COSTARMORICAINS A L'OCCASION DU DISCOURS ANNUEL SUR L'ÉTAT DE L'UNION EUROPÉENNE

Ce mercredi 13 septembre, le centre Europ'Armor – Europe Direct du Conseil départemental a convié les élèves de sept lycées des Côtes d'Armor pour la retransmission en direct du discours sur l'État de l'Union Européenne (SOTEU) de la présidente de la Commission européenne Ursula Von Der Leyen. Après le discours des échanges, débats et ateliers en petits groupes sur les thèmes abordés lors du SOTEU étaient organisés en présence de Solenn Meslay, vice-présidente du Département déléguée aux relations internationales.

Dans son discours sur l'état de l'Union, la présidente de la Commission européenne, Ursula Von Der Leyen, expose les principales priorités et initiatives phares pour l'année à venir, en s'appuyant sur les succès et les réalisations de l'Union européenne au cours des dernières années.

A l'occasion du SOTEU 2023, le centre Europ'Armor – Europe Direct du Conseil départemental des Côtes d'Armor, relais officiel de la Commission européenne, organise une action impliquant des jeunes et des primo-votants. 24 lycéens et 7 professeurs issus de lycées costarmoricains ont ainsi répondu à l'invitation pour visionner le discours et échanger autour des valeurs européennes.

**9h** : retransmission en direct du discours annuel sur l'état de l'Union européenne de Mme Ursula von der Leyen, présidente de la Commission européenne

**10h40** : échange / débat en présence de Solenn Meslay, vice-présidente déléguée à la vie associative et aux relations internationales, suivi d'un travail en groupes sur une idée de projet en lien avec l'un des thèmes du discours. La proposition retenue sera transmise à la Commission européenne.

**11h15** : temps convivial et pot de clôture

**Les lycées participant à l'évènement** : les lycées Fressynet, Saint-Charles et Saint-Pierre de Saint-Brieuc, le centre Jean XXIII de Quintin, les lycées Félix-Le -Dantec et Saint-Joseph de Lannion et le lycée hôtelier La Closerie de Saint-Quay-Portrieux

Suite à cette première opération, les sept lycées participeront à diverses activités (simulation de Parlement européen, quiz, jeux ludiques, animations linguistiques, etc.) en lien avec le thème de la citoyenneté européenne, et d'opérations de sensibilisation aux élections européennes du 9 juin 2024.

Pour **Solenn Meslay**, « le SOTEU est un moment fort, solennel, qui permet de rappeler les grandes ambitions européennes, les valeurs de l'Union ainsi que les réalisations concrètes portées par la solidarité européenne. Alors que les enjeux internationaux sont immenses en matière d'écologie, de paix et de solidarité humaine, ce discours nous connecte directement à l'Union et nous permet de valoriser notre identité européenne auprès de jeunes Costarmoricains. »



### CONTACT PRESSE

Direction de la communication  
Marion Sevenier  
marion.sevenier@cotesdarmor.fr  
02 96 77 69 55 / 07 64 70 03 83